



う大変うれし

い出

来事

ル 平

和賞受賞とい

がありました。

年末、

日本被

団

協のノ

目

の年を目前にして昨

なる節目 爆被害から8

年です。

節 لح 原

Ŏ

年目

年は広

島

長

で

0

年頭あいさつ

事務局長豊島達哉

国においても、「核共 ほのめかす発言がなさ はのば核兵器の使用を はしば核兵器の使用を がなさ として様々な地 ライナやガザをはじめ 出されて などの 世界では、 いる状況で 主張まで 地域で紛 則 ウク 0

> りざたされている危険す。核兵器の使用が取 を求める国 性を訴え、 にこれを阻止 な情勢においても、 核兵器の 核兵器廃絶共器の非人道 際的な世論 している 常

いものであるという国が道徳的に容認できな \mathcal{O} う事実を提示し、②こ 事実は、 用されなかったとい 発 で 摘し③そして被団 の核兵器も戦争で は①過去80 表さ れ 確立に大き 核兵器使用 た 授 賞理 核

と指 協や被爆者たちの並外 切な記憶にもかかわら 会は肉体的な苦痛と痛 エー・ノーベル賞委員 く貢献した。 のタブー」 れた努力が、この が発展したためである 際的規範(核のタブー) 「ノルウ

けたい。 ため 自ら げることを ています。 ての生存者に栄誉を授 を求める国際世論 被爆者や核兵 の希望と活動に捧 の体験を、 大きな犠牲を伴う と記載され 選んだすべ 平和 器 廃

> 論拠の たの いのに 核に を身をもって語 道性にあり、 、ます。 重要性が指摘されても被爆者たちの活動 兵器禁止条約 つながっています。 兵器禁止 が 被爆者たちでし 根本はその非人 核兵器廃絶の 条約 非 品ってき 人道性 の前文 0 成

私たちが理解することしみ」の被爆の実相を 理解を超えた痛みと苦 写を超え、思考を絶 器が引き起こした理解 爆体験を聞くことが重 の困難さと、 る」とも指摘し、 えで私たちを助けて をどうにか理解するう を超えた痛みと苦しみ したものを考え、 を描き出し、 者は描写を超えたもの 受賞理 深く理解するため 由 では 思考を絶 実相をよ 核兵 描 被 V

う駒の数を 【非核五項 É

を扱うも

ŋ,

核 器

現実を見ない のであ

核抑

止

を

超議

くらべるように核兵

も将棋の持ち

核抑止: 摘して

論は、

あたか

要であることを端的に

います。

た課題であることを深である私たちに託されを爆体験の継承は被爆 器禁止 年の る未来においても、核被爆者が存在しなくな 力を指導 と考えるものです。 とした「核タブー」 兵器の非人道性を根 を踏み出す なければなりません。 さらに発展させて 寸 代 協 授賞理由 2025年を核 して、 摘して への引継ぎの 0 日 年とした 新たな一 本の新たな ではまた 被爆8 います。 Vかは拠 兵 0

ため えて、 ることを改めて認 広めることが重要であ 被爆の実相を知 核廃絶を目指

大阪の被爆者のみなさんからメッセージ

日本被団協ノベル平和賞受賞

■10月11日夕方のニュ -スでノーベル平和賞は 「ニッポン ヒダンキョ ウ」の言葉に驚きと喜びに 感慨を覚えました。被団協 を結成され、病をもちなが ら、国内、海外の数多くの 場所へ出向き核廃絶を訴え 続けて来られた方々の草の 根運動のおかげだと思いま す。ノーベル委員会、ヨル ゲン・ワトネ・フリドネス 委員長は新聞社のインタビ ューに次の様に語っていま す。「記憶を生かし続ける ことで、私たちはより良い 未来に向って努力すること ができる。私達はそう信じ ています」(朝日新聞よ り) ノーベル平和賞を受賞 しましたが、これから私達 ! は何をすべきか、強く感じ ると共に多く方々にお伝え していかなければと思いま す。被爆者も高齢になって ます。時間がありません。 あの悲惨な出来事や体験を 次世代に伝えていかなけれ ばと思います。それが私達、 被爆者の役割であり核がな くなり平和な世界でありま す様、祈るのみです。

寝屋川市原爆被害者の会 今井セイ子

##10月11日夕方、近くの友人から電話があり 「おめでとう」というのです。私はもう床に入り、 眠りに入っていましたので、「ビックリ」して尋ね ると「今、テレビのテロップでノーベル平和賞に日 本被団協とあったので電話した」とのこと。うれし いやらおどろきやらでした。被爆者の一人として訴 えてきてよかったのだと思いつつ、これまで多くの 人々との協力・援助を頂いての活動でした。ひきつ づき、日本政府にも働きかけを強め、世界中のみな さんとともに頑張りたいと思います。ありがとうご ざいました。

2024. 11. 26 # 被爆者 山川美英(84才)



▲ヒバクシャに感謝し、ノーベル平和賞受賞を祝うつどい (2024.12.14 新婦人府本部会議室)

あれから 80 年苦しみながらも平和を願って生きてきた被爆者にとってこん なに嬉しいことはありません。日本被団協ノーベル平和賞を受賞のニュースを 聞いた時は嘘かと一瞬思いました。二度と戦争はいらない。あってはならない 戦争は人が死んでいくだけ。得るものなんか何もありません。核兵器を人に向 けてはなりません。この被爆者の願いがやっと世界中の人々に理解していただ けたこと、で嬉しいです やっと長年の苦労が実ったのです。ところが喜んで ばかりいられません、唯一戦争被爆国の日本政府が核兵器禁止条約に背を向け ている事です。悲しいことです。私たち被爆者はノーベル平和賞受賞をバネに もっともっとがんばります。日本政府は一日も早く批准すべきです。

₩ 枚方市原爆被害者の会 森

∰ノーベル平和賞受賞に思 うこと<</ri>

10月11日夕方、突然 ノーベル平和賞受賞のニ ュースが飛び込んで来ま した。その日は、ニュース 番組総ざらえでした。

2017年ICANが受

賞してから、いつかは被団 協もと思って期待してい ましたが、7年が過ぎよう やくという感じでした。 でも、先輩達の血のにじむ ような努力と全国の草根 を分けるような人々の活 動そして私達の小さな小 さな一歩も認められたと いう事ですから本当に感 動しています。被爆者の願 いは唯一つ、世界中の核兵 器の撤廃です。この受賞の 意味を、日本政府そして世 界の指導者に理解してほん しいと心より思います。

寝屋川市原爆被害者の会

山下しのぶ

岩本さんの訃報を聞いたのは十一月一日の世話人会でした。療養中とは聞いていたが「やあ、こんにちは」 ともうそろそろお顔を出してくれるのかもと思っていたのに残念です。初めてお会いしたのは1968年の京 大原子炉実験所でした。そこで岩本さんは大気環境学や放射線管理の専門家として気象観測用のラジオゾンデ を吊るした大きな風船を上げて周辺大気を観測したり、所内で働く作業員の放射線防護の活動をしていまし た。日本が高度経済成長期に入った頃で公害問題が大きな課題でした。社会的には日本科学者会議大阪支部代 表幹事等の立場で一貫して「地球環境と大気汚染」問題についての活動をなさって来ました。ともすれば複雑 になりがちな環境問題を丁寧に分かりやすく解説するだけでなく、問題発生の根源まで追究していく活動が際 立っていました。環境問題を明快に語る岩本さんは日常においてはいつもユーモアを忘れず、どこにでも必要 があれば出かける気さくな明るいお人柄でした。長いご活躍に感謝いたします。

心から岩本智之さんのご冥福をお祈りいたします。

常任世話人 跡部紘三





55. 南丁田同園産会園部にたかり、別7年3月、核気 動情未発的の交換が同様で開始とした。 開台は、開幕軟件者で代表して、海教権者1千級町間 事情以及が成立。 「で設計し、参加者の透熱を行すました。 日本7日本間には、参加者の透熱を行すました。 か747年に提出と近か、金額のでは、核報子の受計が加 者を大いに添ましました。 2個数件107月7日、参加124万回り、122 方回り、122 方回り、122 方回り、122 万回り、122 万回り、12



旦

み(日本原水日本被団協 団体協議会発行 (日本原水爆被害者 60 年の歩



降は被爆者の国内外の置法」制定、15頁以 運動を紹介、22頁は だ2・3頁は広島、 成されたものです。 1 トに紹介します。例え みの出来事をコンパク 4頁 で田中熙巳事務局長 一頁ごと60年 「日本被団協結成」、 の原爆投下、9頁 成6 冊子 演資料をもとに作 「被爆者特別措 は、 О 日 |本被 -の歩 長

目

大阪平和委員会

〒五四二 - 00 | 二 大阪市中央区谷町七一三十

巻末には歩みの年表を 全59頁にわたる日本 とを紹介しています。 7 日 とりくみを紹介、55 頁には2017年7月 兵器廃絶国際署名」の は当会に 4 0 0 理されて 団協の歩みを学べる 条約」を採択したこ を紹介、そして5 「被爆者が求める核 の学習冊子です。 国連が「核兵器禁 Vi (お 、ます。

社会福祉法人 大阪福福祉は平和であってこそ

大阪福祉

事業財団

大阪市都島区古市一ー

七一

TEL○六 (六九三一) ○○九八

第一回国連軍縮特別総 会の国際活動を紹介し 国際政治を動かす 4 第二部 ンペー 「『核兵器をなくす

交換が行われれ組み状況の報告 5府県 でし 兵器をなくす日本キャける思い」と題して核 事務室長も参 英男さんの講演を視聴 いてこの取り組みに 本キャンペーン』に 状況の報告と意見 は、 全国の会の川 ン事務局の浅 12 各県の取り えました。 参 野 か 0

加しまして常任、 催され、大阪からは 1 ました。第一部は、 月 1 7 日 事務局) 事務局長、 お世話で (目) に が参 永 3 開

の近畿交流会が 近畿交流会

執行委員長 志 摩大阪府立高等学校教職員組

合

毅 (府高教)

〒五四三 - 〇〇二 |

(阪市天王寺区東高津町七一

TEL〇六 (六七六八) 二二〇六

大阪府教育会館内七〇七号室

◆非核の政府を求める会2025新春シンポジウム (on lime) 被爆80年―核兵器違法下の時代、問われる被爆国の責務

日時:1月13日(月・成人の日)13:00~16:30 オンライン参加は非核の会 HP から登録要

❖非核大阪の会第39回総会

オンライン併用 日時:2月15日(土)13:30~17:00

会場:たかつガーデン コスモス

記念講演: 「ヒバクシャの声を平和に繋げるために―置き去りの

核被害者を取材して」

八阪いずみ市民生活協同組合らしに笑顔お届けします

FAXO六(六七六五)二八三七 TEL〇六 (六七六五) 二八四〇

新谷町第三ビルニー〇号

边

〒五九〇-〇〇七五

堺市堺区南花田口町二一二一

TEL (〇七二) 二三二二三二

一五

同 組合 講師:小山美砂さん(フリージャーナリスト)

日本共産党大阪府委員会

あけまして

おめでとう

〒五四三-001二

正

男

大阪市天王寺区空堀町二一三

TEL○六 (六七七○) 五〇四

> 大阪よどがわ市民生活協民笑顔ひろがる豊かなくらし 〒五六四-〇〇一五 八田市幸町四一

電話 〇六

(<u>六三</u> |

九

五六一

九

生活協同組合おおさかパルコープ豊かな暮らしと健康、安全・安心をお届けします

〒五三四 - ○○1回 大阪市都島区東野田町一一五一二六 FAXO六 (六二四 TEL○六 (六二四二) ○九○四 〇九二六



大阪母親大会連絡会

〒五四三 - ○○二 | 大阪市天王寺区東高津町七一 TEL〇六 (六七六八) 委員長 松 永 八九四六 +--律 七〇三

FAX〇六 (六七六八)

九四七

関西合同法律事務所

〒五三○-○○四七

大阪市北区西天満四ー四ー一三

三共ビル梅新 五階

自由法曹団大阪支部

きづがわ共同法律事務所

大阪民主医療機関連合会

〒五四一-〇〇五四

会長 大 島

大阪 革新 懇 進歩と革新をめざす大阪の会

〒五三○ - ○○四

大阪市北区天神橋一一一三一一五

大阪グリーン会館

大阪市中央区南本町二丁目一番八号

(創建本町ビル2F)

〒五五六-〇〇

大阪市浪速区難波中一丁目十番四号

南海SK難波ビル五階

FAX〇六 (六六三三) 〇四九四 TEL〇六 (六六三三) 七六二二

https://www.kizugawa-law.jp/



FAXO六 (六三六五) 五二三三 TEL〇六(六三六五)八八九一代表

〒556-0021

FAX〇六 (六五六八) 〇五六四 TEL〇六 (六五六八) 七七三一

あけましておめでとう

堺 〒五三○-○○四七 総合法律事務所 大阪市北区西天満四―四―一三 関西合同法律事務所内 FAXO六 (六三六五) 五三三三 TEL〇六 (六三六五) 八八九一 三共ビル梅新 五階

堺市堺区一条通二○番五号 〒五九〇 - 〇〇四八 FAX〇七二 (二三二) 七〇三六 銀泉堺東ビル六階

大阪中央法律事務所

TEL○六 (六九四二) 七八六○ FAX〇六 (六九四二) 七八六五

京橋共同法律事務所

大阪市都島区片町二丁目二番四八号 〒五三四-○○二五 TEL○六(六三五六)一五九一代表JR京橋駅NKビル一一階 FAX〇六(六三五一)五四二九

北大阪総合法律事務所

大阪府保険医協会

理事長

宇都宮

健 弘

〒五五六-〇〇二二

大阪市浪速区幸町二-二-二〇

清光ビル四階

〒五三〇 - 〇〇四七

大阪市北区西天満五ー一六一三

西天満ファイブビル四階

FAX〇六(六三六五)一二五六 TELO六 (六三六五) 一一三二 永田ビル四階

〒五四○ - ○○三三

大阪市中央区石町一丁目一番七号

大阪市天王寺区悲田院町八一二六 〒五四三 - 〇〇五五

TEL〇六 (六七七三) 六九二一 天王寺センターハイツ三階

天王寺駅ビル北口より徒歩三分

弁護士法人 阪南合同法律事務所

〒五九六 - 〇〇五三

原水爆禁止大阪府協議会

大阪市中央区谷町七一三一四

理事長 川 辺

宏

TEL〇六 (六七六五) 二五五二

新谷町第三ビル二一〇号

核兵器禁止条約に批准する政府を!

岸和田市沼町一三番二一号(双陽社ビル)

FAX〇七二(四三八)三六四四

TEL〇七二 (四三八) 七七三四

南大阪法律事務所 FAX〇六 (六八五七) 三九〇二

理事長 釘 宮大阪医療事業協同組合

全大阪労働組合総連合

FAX〇六(六三五七)九四一〇 TEL〇六 (六三五七) 五三〇二

〒五三○-○○三四

議長

岡

泰

治

大阪市北区錦町二番二号 国労大阪会館内

FAXO六 (六三五三) 六四二〇 TEL〇六 (六三五三) 六四二一 FAX〇六(六二六八)三九七七 TEL〇六 (六二六八) 三九七〇

豊中総合法律事務所

〒五六〇-〇〇二四

豊中市末広町二丁目一番四号

TEL〇六 (六八五七) 三九〇〇

豊中末広ビル二階二〇三号

〒五四一-〇〇五三 大阪市中央区本町一丁目五番六号 TELO六(六二六二)一三〇二 隆 道

FAXO六 (六二六二) 一三〇三

堺市堺区大仙西町六丁一八四の二 郎

社会医療法人

TEL〇七二 (二四四) 七二六〇

同仁会

理事長 端

大阪自治体労働組合総連合 執行委員長

之

大阪市北区天神橋——一三—一五 〒五三〇-〇〇四一 大阪グリーン会館四階 俊

日本共産党大阪市会議員団

電話〇六(六三五四)七二〇一

〒五三〇 - 八二〇 大阪市北区中之島一一三一二〇 大阪市役所内

http://www.jcp-osakasikai.jp/ TEL〇六 (六二〇八) 八六四〇

関西地方阪神支部 日本民主青年同盟大阪府委員会 〒五四三-〇〇一六

大阪市天王寺区餌差町九 - 六

TELO六 (四三〇三) 三八二三 FAXO六(四三〇三)三八二六

全日本港湾労働組合

大阪市港区築港一丁目十二番二七号 電話〇六 (六五七四) 八四二四 特別顧問 藤 本 弘

全日本港湾労働組合

保険でよい歯科医療を!大阪府歯科保険医協会

FAX〇六(六五六八)二三八九 TEL〇六 (六五六八) 七七二一

大阪府歯科保険医協会

大阪市浪速区幸町一一二一三三

電話〇六(六五七四)八四二四大阪市港区築港一丁目十二番二七号 執行委員長 河 野 照 宜

関西地方阪神支部

大阪商工団体連合会

〒五四〇-〇〇〇四 広

大阪市中央区玉造二一二八一四 TELO六 (六七六八) 三〇六五